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妇女节不是“促销节”
网友!应回归宣扬妇女权益本质

%&'!"

! ! ! !昨天是三八妇女节，又恰逢全
国两会。女代表依然坚守在各自岗
位上履行职责、参政议政。网友也适
时关注起了妇女权益。

! 现状!别让#女$未婚%成为

一种恐惧

网友普遍表示，当下社会对女性
越来越尊重。“地铁、公交上看到孕
妇，几乎每次都有人让座。”网友“喵
仙森”称：“在家里老公会抢着做家
务，在外面男生都会‘女士优先’。”
网友“木子”更是调侃道：“以前

都说重男轻女，现在男人都盼着生
个女娃。我们对未来女性的权益充
满信心！”
不过，也有网友坦言：“你们不

明白填简历时写下‘女、未婚’时的

那种被支配的恐惧！”一位网友说出
了女性的无奈，虽然妇女地位提高
不少，但在就业等领域的性别歧视
依然存在。

!支招!能否放开企业办托儿所&

那么，目前妇女有哪些权益亟
需改善，一些现实问题如何解决？网
友也纷纷献计献策。
针对一些女性所说的就业歧视

问题，全国政协委员洪天慧建议增
设“就业歧视”相关案由。网友纷纷
表示赞同，“隐性的歧视要通过显性
的立法才能规避。”网友建议称，应
设立相关投诉热线进行监督，并对
违规企业予以处罚。

关于女性关注的二孩问题，全
国人大代表孙晓梅表示：“二孩补贴
起码得够奶粉钱。”网友“竹海夜月”
也补充道：“增加女性产假同时，也
要增加男性产假。父亲如果能分担
母亲的压力，这也是一种‘二孩补
贴’！”
“能不能恢复企业办托儿所的

制度，这才是给千万女性的最大福
利！”网友“木香”坦言，眼下女性最
大的压力来自育儿，“如果政府企业
能分担这部分压力，女性身上的担
子能减轻很多，能更好地才其他领
域发挥作用。这是一种良性循环。”

! 观点!尊重妇女应成为一种

#日常%

近日来，不少商家把妇女节包
装成“女神节”吸引女性购物。但有
网友并不买账：“是不是女神不在嘴
上，而是在心里。”她坦言妇女节变
成“促销节”有些变味。
“我们也不想当女神，只想做一

个安静普通的女生。”有网友坦言，
“女神”或是“女汉子”都是给女性贴
上的标签。妇女节应回归本质，成为
妇女宣扬权益的平台。
“整个社会不刻意宣传提高女

性地位之时，就是妇女地位真实提
高之日。”有网友表示，宣传提高妇
女地位的大前提本身就存在一种
“歧视”，“妇女地位本来就应该是和
男人一样，这应该是一件很自然的
事。”网友认为，维护妇女权益不仅
限于妇女节，尊重妇女应成为一种
常态。 新民网 卞英豪

! ! ! !本报讯（新
民网 沈小栋）全
国两会上，代表
委员们对各类问
题的讨论也牵动
着亿万网友的
心。哪些问题最
受上海网友关
注？新民晚报新
民网与今日头条
合作，统计了今
日头条上海用户
! 月 " 日 #$ 时
到 ! 月 % 日 &%

时的大数据信
息，发现在这一
时段，今日头条
上海用户阅读两
会报道的阅读数
达 &$'#万人次，
相关阅读数更高
达 !"('! 万 人
次。

数据显示，
最受上海网友关
注的全国两会新
闻是《习近平今
天的一番“狠
话”，绝对值得琢
磨》，阅读数超
&%万人次。上海 !$岁以下人群
特别关心这一话题，有近 &!'!万
人次阅读。最受上海网友关注的
上海新闻则是《韩正：去年上海经
济保持健康稳定向好态势》，阅读
数近 #'#万人次。而最受 !$岁以
下人群关注的上海新闻则是《习
大大关心的崇明生态岛今年还有
大动作》，有 &'%)万人次阅读。

有趣的是，这一时段上海女
性用户中有#'(万人次阅读《三
八节话二孩：生不生？看看女委
员们怎么说》一文，为女性读者
阅读数第一。而同一时段上海男
性用户最爱读的全国新闻则是
《王毅谈“萨德”：敦促韩方悬崖
勒马中止部署》，逾 &)万人次阅
读。此时段，上海女性用户阅读
最多的上海新闻是《习近平连续
三年“两会”上都要求上海做好
这一点》，有 !&)$人次阅读，而
上海男性用户阅读最多的上海
新闻是《韩正：去年上海经济保
持健康稳定向好态势》有近 &'%

万人次阅读。显示了明显的阅读
兴趣差异。
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! ! ! !从“中国诗词大会”，到“见字如
面”“朗读者”，近来电视台的一些文
化类节目引起了热捧。中国传统文
化也引发了不同年龄层次的人群的
兴趣。在今年全国两会上，如何更好
地保护和传承中国传统文化，也成
了热门话题。这不，昨天的会议间
隙，上海代表团的曹可凡和李扬代
表就讨论得十分热烈。

动漫是一种国际语言
曹可凡代表是知名电视主持

人，李扬代表也是家喻户晓的名
嘴———他当年为中国引进的首部迪
士尼系列动画片《米老鼠和唐老鸭》
中的唐老鸭配音，那传神的声音伴
随着 "$后、%$后长大。现在李扬的
工作仍然与动漫有关，是长安动漫
产业集团党委书记、董事长。
“动漫是能够撬动中国五千年

文化的一个杠杆，因为动漫是一种
国际语言。”李扬代表说，近年来已
经有其他国家把中国题材拍成了动
漫，如《花木兰》《功夫熊猫》，因此我
们也应当拓展中国的民族文化表现

形式，让世界通过共同的语言了解
中国文化，让年轻一代增强对中国
文化的热爱。
曹可凡说：“对，您所在的集团还

出资 #$$$万元，由上海视觉艺术学
院制作了一部关于京剧的水墨动画。
我看过一些片段，堪称精雕细琢！”

两大"国粹#糅进动画片
水墨动画和京剧是怎么“混搭”

起来的呢？李扬说，这部名为《水墨

京韵———百集京剧名家名段系列》
的动画片，首次尝试把截然不同的
两大“国粹”———水墨动画与京剧
融合到一起，选取 &$$段具有代表
性的京剧名家唱段，如《野猪林》
《红娘》和《甘露寺》等，其中运用
了 !* 技术捕捉京剧艺术家的表
情动作，十分传神。这部动画片的
创作，也离不开上海动漫工作者的
“工匠精神”。

两位代表又说起了那天曹可凡

代表在组团会议上的一番发言。那
天，曹可凡拿出一份新民晚报，介绍
了“星期日夜光杯”的国学论坛版
面。曹可凡说：“这篇文章从《三生三
世十里桃花》这个热播剧，引出了一
个国学的话题，深入浅出。”此外，上
海电视台近年来还拍摄了 !*的京
剧电影《霸王别姬》和《萧何月下追
韩信》。《霸王别姬》得了很多电影大
奖，并在法国、美国、英国上映。接下
来上海电视台还要投拍一部电视剧
《老中医》，讲海派中医的发展。

建设文化强国需要投入
两位代表还提出加大政府投入、

给予政策扶持的问题。比如纪实频道
要拍很多大型纪录片《天工开物》《乘
着唐诗的翅膀》《红楼寻梦》等，都需
要很多资金，且这种投资不像其他商
业产品回报那么快。另外，频道落地
费占运营费的 )$+，如果把落地费
省下来，就能用于片子的制作。

李扬说：“在中国建设社会主义
文化强国方面，上海应是领头羊、排
头兵、先行者，相信这一天一定会到
来。我们文化
人也期待在这
个大潮中做一
回‘弄潮儿’！”

特派记者
邵宁 潘高峰

姚丽萍

（本报北
京今日电"）

曹可凡"李扬代表谈传统文化保护和传承

水墨动画和京剧精妙“混搭”
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! 曹可凡和李扬代表相聚人代会 特派记者 刘歆 摄

养老服务业或增加1000万就业
黄洁夫"王文彪等!位委员上午就惠民话题答记者问

! ! ! !本报北京今日电 （特派记者
江跃中 方翔）今天上午，全国政协
十二届五次会议在梅地亚两会新闻
中心，举行主题为“政协委员谈惠民
生”的记者会，黄洁夫、王文彪、许家
印、胡晓义和李彦宏等 )位全国政
协委员，围绕保障和改善民生的重
点任务，推进养老服务，精准扶贫精
准脱贫等话题，回答记者的提问。

$养老保险基金收支平衡略

有结余% “去年，我国 ($岁以上人
口已经超过 #'!亿，请问我国的养
老保险制度如何才能更好地持续下
去？”全国政协委员、中国社会保险
学会会长、人力资源和社会保障部
原副部长胡晓义在回答这个问题时
表示，我国去年比前年 ($岁以上人
口增加了 %%(万人，即每天增加 #!,

万人，几乎不到 ,秒钟，就有一人进
入到 ($岁以上的阶段。“老龄化确
实给我们提出了很多重大的挑战。
仅仅从养老保障这个经济生活保障
来说，就有巨大的压力，但目前养老
保险基金收支平衡略有结余。”
胡晓义说，政府已经采取了很

多措施，妥善应对老龄化的挑战，包
括实施全民参保计划来扩大覆盖
面，改善抚养比；进一步提高基金的
统筹层次，在更大范围内化解地区
间不平衡；进一步完善缴费和待遇
支付的政策等。

$养老服务业是朝阳产业% 有
记者向全国政协常委、教科文卫体
委员会副主任、原卫生部副部长黄
洁夫提问：“中国医养结合发展空间
有多大？”黄洁夫回答说，养老服务

需求率高，能够拉动就业，是朝阳产
业。“比如，我们有社区养老，居家养
老，医疗机构的养老，还有安宁疗
护，这些都是属于医养结合型的。如
果这些都发展起来，需要大量护工、
康复师、养老的医生护士等，国家可
能增加 &$$$万就业的指数，这对经
济发展十分重要。”

$相信房地产能够健康发展%

关于“怎么看待中国房地产内部的
风险”等问题，全国政协常委、恒大
集团董事局主席许家印回答说，从
去年开始，国家提出要去库存，在经
济比较发达的城市，尤其是一线城
市，国家采取因城施策，及时进行了
调控。
但他也坦承，三四线城市库存

还相对比较大，现在国家的房地产

调控政策继续对三四线城市去库存
是总的基调，“我相信中国房地产一
定能够非常健康地发展。”。

$!万多家民营企业参与扶贫%

针对“如何通过生态产业扶贫来推
动脱贫攻坚”的提问，全国政协常
委、中国民间商会副会长、亿利资源
集团有限公司董事长王文彪举了亿
利治沙扶贫的例子：“我们经过近
!$年的坚持，通过生态与产业、企
业发展与生态治理相结合的措施，
让一座沙漠变成绿洲，让一方百姓
实现了富裕。”
王文彪还介绍说，我国非公有

制经济参与“万企帮万村”的精准扶
贫势头很猛，去年到现在，大概有
#'#万家民营企业与 #万多家贫困
村建立帮扶关系，实现互动收益，效

果很好。
$希望全球优秀技术人才到中

国来% 外媒对“自动驾驶的汽车或
者人工智能的研究，国家的支持是
不是重要”等问题很感兴趣，全国政
协委员、全国工商联副主席、百度公
司董事长兼首席执行官李彦宏表
示：“我觉得国家的支持还是很有必
要的，对于我们这些民营企业来说
也非常重要。”但他也认为，对民营
企业来说，更多的还是要靠市场，靠
市场的认可。
李彦宏希望这位法国记者“多

报道中国的优势，因为我们希望全
球优秀的技术人才不仅仅到美国
去，到欧洲去，他们也能够到中国
来，我们希望在这儿能够做出更多
的领先世界的成果。”


